

# INCIDENTS AU FIL : VU DANS LA PRESSE

LE TELEGRAMME 11 août

## Des festivaliers « priés de baisser leur drapeau palestinien » au FIL

Laurie Bosdecher

● Les drapeaux palestiniens ont-ils posé un problème sur le Festival Interceltique ? Dans un courrier envoyé à la direction de l'événement, l'association France Palestine Solidarité du pays de Lorient « élève la plus vive protestation » face à des faits qui se sont déroulés sur l'événement. À deux reprises au moins, les militants associatifs qui manifestent régulièrement, dans la ville, leur soutien au peuple de la bande de Gaza ont constaté que des forces de l'ordre sont intervenues pour demander à des festivaliers de ne pas arborer de drapeau palestinien. « C'est la première fois qu'on voit cela à Lorient », s'indigne la coprésidente Annie Clénet.

« Nous n'avons donné aucune consigne sur les drapeaux palestiniens », répond Jean-Philippe Mauras, le directeur artistique du festival. Il n'y a pas eu d'instruction de notre part ni dans un sens, ni dans l'autre. Nous sommes apoliti-



Quelques drapeaux palestiniens ont flotté pendant certains concerts de l'Interceltique. Photo d'illustration Le Télégramme

ques et on ne peut pas entrer dans un jeu politique ». Dans le public, les spectateurs ont d'ailleurs pu voir flotter des drapeaux palestiniens lors de concerts, quelques artistes en ont brandi sur scène, sans que cela ne pose le moindre problème. Même si l'association ne portera pas plainte, « nous ne pouvions pas passer cela sous silence et nous aimerions savoir pourquoi ces personnes ont été priées de baisser leur drapeau », avance Annie Clénet.

OUEST France 12 AOUT

### Interpellés pour « un simple drapeau »

Imprimées sur des tee-shirts, accrochées en badges, ou portées comme une cape, les couleurs de la Palestine ont été arborées par certains festivaliers du FIL, en guise de soutien au peuple gazaoui. Discrète et sans effusion, cette présence aurait pourtant posé problème à certains.

#### « Aucune interdiction officielle »

Alertée pour des contrôles de police sur des personnes soutenant la cause palestinienne, l'association France Palestine Solidarité du pays de Lorient a écrit, dimanche, à la direction de l'événement. Dans son courrier, elle relève deux incidents. Jeudi 7 août, alors qu'une trentaine d'adhérents du collectif distribuent des tracts à proximité du Palais des Congrès, l'un d'eux porte un drapeau palestinien. Des policiers interviennent, procédant au relevé de son identité. Le même jour, un couple franco-italien contacte le collectif. À plusieurs reprises, l'homme est contrôlé par les forces de l'ordre, qui lui intiment d'enlever son drapeau qu'il

porte autour du cou.

Face à ces événements, Annie Clénet, coprésidente de France Palestine Solidarité du pays de Lorient, ne cache ni sa surprise, ni son indignation : « C'est un simple drapeau porté en signe de solidarité, sans trouble à l'ordre public. »

Pointant du doigt un « apolitisme totalement hors-sol », l'association a réagi. Dans une lettre adressée à la direction de l'événement dimanche, elle « élève la plus vive protestation contre de telles pratiques. » Contacté, Jean-Philippe Mauras, directeur artistique de l'événement, explique être étonné. « Nous n'avons eu aucune remontée concernant ces faits », confie-t-il. S'il réaffirme la teneur « culturelle et non politique » de l'événement, Jean-Philippe Mauras rappelle la « liberté de tous à pouvoir s'exprimer. » Surtout, l'organisation assure n'avoir « donné aucune instruction officielle concernant le port du drapeau palestinien, encore moins une interdiction »

### Une 54<sup>e</sup> édition saluée par les élus locaux

950 000 festivaliers estimés, 180 500 badges et tickets vendus... Après une édition raccourcie en 2024, Jeux olympiques obligent, la 54<sup>e</sup> édition du Festival Interceltique de Lorient (FIL) renoue avec une très belle fréquentation.

Alors que le démontage des installations a commencé, le maire, Fabrice Loher, a tenu à féliciter le président Jean-Paul Kihl, le directeur artistique Jean-Philippe Mauras et l'ensemble des équipes, dans un communiqué. « L'événement est un succès populaire grâce aux organisateurs qui savent se réinventer, se moderniser, tout en conservant l'essence du Festival. »

Il assure le Fil du « soutien indéfectible de la Ville et de l'Agglomération pour continuer à faire rayonner la culture celtique ». Il adresse également, au nom de la municipalité, des « remerciements appuyés pour l'armée des bénévoles qui sont l'âme du Festival (N.D.L.R. : ils sont plus de 1 600) : ils incarnent parfaitement l'esprit lorientais ». Mais aussi pour « l'ensemble des acteurs de

la sécurité et des secours ainsi que les agents publics. »

#### « Une forte présence de jeunes »

Sur les réseaux sociaux, le député écologiste Damien Girard met en avant une « forte présence de jeunes » et une « ambiance particulièrement sereine et joyeuse. [...] » Il salue « l'engagement des forces de l'ordre, des secouristes, des équipes municipales et communautaires, des agents de nettoyage, des équipes de transport et de tous les acteurs mobilisés. » Il tire aussi son chapeau aux bénévoles et aux jeunes qui travaillent en restauration ou au bar dans le off.

Sur les réseaux, également, la Lorientaise Gaëlle Le Stradic, vice-présidente chargée de la culture à la Région, se réjouit de cette « très belle édition », et remercie « les organisateurs et bénévoles de nous faire vivre ces émotions et ces moments ! Merci de votre engagement au service d'une culture vivante, populaire et rassembleuse ! »

# Au Festival Interceltique, des festivaliers contrôlés pour « un simple drapeau » de la Palestine

À Lorient (Morbihan), plusieurs festivaliers arborant des drapeaux palestiniens ont été contrôlés par les forces de l'ordre, selon l'association France Palestine Solidarité. Elle a adressé un courrier au directeur de l'Interceltique, dimanche 10 août 2025



Imprimées sur des tee-shirts, accrochées en badges, ou portées comme une cape, les couleurs de la Palestine ont été arborées par certains festivaliers de l'[Interceltique de Lorient](#) (Morbihan), en symbole de soutien au peuple gazaoui. Discrète et sans effusion, cette présence aurait posé problème à certains.

Alertée pour des contrôles de police sur des personnes soutenant la cause palestinienne, l'[association France Palestine Solidarité du pays de Lorient](#) a écrit, dimanche 10 août 2025, à la direction de l'événement. Dans son courrier, elle relève deux incidents. Le 7 août, alors qu'une trentaine d'adhérents du collectif distribuent des tracts à proximité du Palais des Congrès, l'un d'eux porte un drapeau palestinien. Des policiers interviennent, procédant au relevé de son identité. Le même jour, un couple franco-italien contacte le collectif. À plusieurs reprises, l'homme est contrôlé par les forces de l'ordre, qui lui intimant d'enlever son drapeau qu'il porte autour du cou.

Face à ces événements, Annie Clénet, coprésidente de France Palestine Solidarité du pays de Lorient, ne cache ni sa surprise, ni son indignation : « C'est un simple drapeau porté en signe de solidarité, sans trouble à l'ordre public. »

## « Aucune interdiction officielle »

Pointant du doigt un « apolitisme totalement hors-sol », l'association a réagi. Dans une lettre adressée à la direction de l'événement dimanche 10 août 2025, elle « élève la plus vive protestation contre de telles pratiques. » Contacté, Jean-Philippe Mauras, directeur artistique de l'événement, explique être étonné. « Nous n'avons eu aucune remontée concernant ces faits », confie-t-il. S'il réaffirme la teneur « culturelle et non politique » de l'événement, Jean-Philippe Mauras rappelle la « liberté de tous à pouvoir s'exprimer. » Surtout, l'organisation assure n'avoir « donné aucune instruction officielle concernant le port du drapeau palestinien, encore moins une interdiction ».